

Enfermedades infecciosas emergentes y reemergentes, Región de las Américas

Vol. 1, No. 23—11 diciembre 2003

Brotos de influenza en el estado de Tocantins, Brasil

Con fecha 17 de noviembre de 2003 el Departamento de Salud del Estado de Tocantins (SES/TO) notificó a la Secretaría Nacional de Vigilancia en Salud (SVS) del Ministerio de Salud (MS) la aparición de casos de una enfermedad respiratoria en el municipio de Araguacena. Según el informe preliminar remitido por SES/TO, se identificaron cerca de 250 casos de enfermedad aguda caracterizada por fiebre elevada y tos, artralgia, mialgia y cefalea. El grupo de población más afectado fueron los niños y adultos jóvenes. De las 13 muestras de frotis nasofaríngeo cinco fueron positivas para la Influenza A(H3N2). Continúa el procesamiento de las muestras para la mejor definición de características antigénicas.

Otro brote fue notificado a SES/TO en el municipio Pium, con características clínicas similares, pero con algunos casos complicados con bronconeumonía. Se recogieron 23 muestras de secreciones respiratorias que están procesándose en el Instituto Evandro Chagas/SVS/MS. Los resultados preliminares (prueba rápida para virus respiratorios) fueron positivos para Influenza A en 12 muestras (52,2%). También aquí se están realizando pruebas más específicas.

Según la información de SES/TO, la intensidad de estos brotes está disminuyendo, aunque el SVS continúa realizando un seguimiento estrecho de la situación proporcionando el apoyo técnico necesario al SES/TO. Debe recalcar que los resultados de la investigación son preliminares, y que se deben aguardar los resultados finales de las pruebas en curso para dilucidar completamente el problema.

Fuente: [Nota técnica 5 de diciembre de 2003. Ministerio de Salud de Brasil](#)